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         École Saint-Donat 
     3155, rue Desautels 

Montréal (Québec) H1N 3B8 
Téléphone : (514) 596-5037 

Télécopieur : (514) 596-5038 
Service de garde : (514) 596-5039 

 

Conseil d’établissement 
de l’école Saint-Donat 

 
Procès-Verbal 

 
Réunion présentielle du 17 mai 2023 à 18h30-Séance ordinaire Séance 22-23-6  

 
 

No Sujet 

1 Prise des présences et vérification du quorum 
 
-Marylène Brault- Représentante de la communauté 
-Benoît Demuy - représentant des parents - président  
-Marie-Claude Giguère - représentante des professeurs 
-Djamila Meghzi - représentante du personnel de soutien 
-Nadia Nait Alamara- représentante des professeurs 
-Julie Gauthier – représentante des parents 
-Julie Lapointe - représentante des professeurs 
-Geneviève Robert - représentante des parents – secrétaire 
-Hanen Touihri - représentante des parents 
-Annie Viel - représentante des professeurs 
-Kathe Villeneuve - représentante des parents – vice-présidente 
 

Absence : 
Annie Fréchette - Représentant de la communauté 
 

Aussi présent : 
-Yannick Dupont – directeur 
 

Membre du Public présent 

-Mme Cormier, directrice de l’unité 5 du CSSDM 
 
Constatation du quorum et début de la séance : 18h35 

 

2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
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Yannick Dupont propose de fusionner les points 8.1 et 8.2 du présent ordre du jour 

puisque les deux points sont en lien avec le même sujet, soit le plan de lutte à 

l’intimidation.  

On propose également de reporter le point 9.3 :  « Établissement des principes 

d’encadrement du coût des documents et approbation de la liste de matériel d’usage 

personnel – pour l’an prochain (Art. 77.1) » 

Marie-Claude Giguère propose l’ordre du jour modifié. 

Appuyé par Kathe Villeneuve 

Modifié à l’unanimité 

 

3 Période de questions du public 
 
 

 

4 Mot de la présidence 
 
Benoît Demuy salue l’assemblée.  
 

 

5 Mot de la direction  
 
Yannick Dupont nous fait un résumé des activités qui ont eu lieu à l’école : bédéiste 
pour le 1er cycle, projets de robotique au 2e cycle et programme de vélo pour le 3e 
cycle. 
 
Il y a présentement 9 classes d’accueil et l’école est maintenant à pleine capacité avec 
466 élèves. 

  

6 Adoption de procès verbaux 
 

 

6.1 PV de la séance 22-23-5 du 13 avril 2023 
 
Pour le point 10.1, on propose de modifier par « 5 votes « pour » équipe-école et 5 
votes « contre » parents avec vote prépondérant « contre ». 
 
Proposé par Kathe Villeneuve 
Appuyé par Julie Lapointe 
PV Adopté à l’unanimité suite à la modification. 
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7 Points en suivi  
 

7.1 Projet éducatif - suivi et étapes à venir (Art. 74 et 109) 

On conclue que le comité de pilotage comporte trop de membres, c’est pourquoi les 
discussions n’avancent pas assez vite. Il est donc proposé de réduire le comité à 6 
membres, soit 3 membres parents (Benoît Demuy, Julie Gauthier, Hanen Touihri ) et 3 
membres du personnel (Yannick Dupont, Marie-Claude Giguère et Nadia Nait 
Alamara). 
 
Les autres membres du CÉ sont toutefois encore invités à aller suggérer des ajouts et 
modifications au Google Doc. Le comité de pilotage fera un compte-rendu de ses 
travaux au CÉ. 
 
Yannick Dupont va envoyer aux parents du CÉ les enjeux discutés avec l’équipe-école.  
 
La prochaine rencontre du comité de pilotage aura lieu le 7 juin à 17h30. 
 
Proposé par Julie Gauthier 

Appuyé Marie-Claude Giguère 

Tous sont d’accord avec ce nouveau fonctionnement. 

 

7.2 Débarcadère 
 
Yannick Dupont a parlé à un policier lui ayant recommandé de faire demande à la ville 
pour un élargissement du débarcadère sur la rue Jean-Lecompte. Tout le côté de la 
rue où se situe la cour d’école deviendra donc un débarcadère pour autobus. 
 
 

7.3 Installation des paniers de basketball 
 
Le chargé de projet du CSSDM est venu il y a 2 semaines. Il devrait confirmer sous peu 
s’il y a problème de sol mais selon lui, il ne devrait pas y en avoir. Dès que Yannick 
Dupont aura reçu le rapport avec confirmation qu’il n’y a pas de problème de sol, le 
fournisseur pourra venir installer les paniers de basketball. 
 

8 Points d’adoption 
 

8.1 Évaluation des résultats de l’établissement au regard de la lutte contre 

l’intimidation et la violence pour l’année en cours, et distribution d’un document 

faisant état de cette évaluation aux parents, aux membres du personnel, aux élèves 

(le cas échéant) et au protecteur de l’élève – information (Art. 83.1 et 110.4) 
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et 

Plan de lutte contre l’intimidation 2023-2024 ( Art. 75.1 et 110.4) 

L’atteinte au niveau des résultats est mitigée. L’absence de ressources dont le poste 
de psychoéducateur non comblé et le nombre d’élèves qui a considérablement 
augmenté avec l’ajout des classes d’accueil, font en sorte qu’il y a une augmentation 
du nombre de conflits. 
 
Objectifs pour l’an prochain :  
 

1. Plus de de prévention des événements que de réactions à cause de ceux-ci. 
On propose une approche plus visuelle soit : afficher des pictogrammes des 
comportements attendus dans les milieux communs, de montrer aux élèves 
des vidéos Youtube des comportements attendus, etc.  
 

2. Utilisation du comité de plan de lutte composé de 2 TES. 
 

3. Avoir une procédure pour rapporter les manquements mineurs et majeurs. 
 

4. Mieux comptabiliser les manquements mineurs et majeurs. 
 
Cette année, il y a eu une unité sans violence au 3e cycle sur la cour d’école. Tous les 
élèves du 3e cycle ont eu la chance d’y participer chacun une fois. Pour les journées 
restantes d’ici la fin de l’année scolaire, les élèves volontaires pourront y participer à 
nouveau.  
 
Avant l’arrivée des classes d’accueil, les TES ont fait ateliers de prévention dans les 
classes en début d’année scolaire. 
 
Pour l’année scolaire en cours 2022-2023 : 
 
0 cas d’intimidation majeur. 
Plusieurs cas mineurs mais non répertoriés. 
 
Peu de violence majeure avec suspension (moins de 5 élèves), Yannick Dupont va 
s’informer pour le nombre exact. 
 
Yannick Dupont confirme pour QES est 2019-2020 plutôt que 2013  
 
Nous poursuivrons avec ce point lors du prochain CÉ. Des ajouts seront faits d’ici là. 
 
Proposé par Benoît de reconduire 
Appuyé par Annie Viel 
Adopté à l’unanimité pour la reconduction du point au prochain CÉ 
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9 Points d’approbation 
 

9.1 Grille-matières 2023-2024 et modalités de mise en œuvre du régime pédagogique 

(Art. 86 et 89, 84, 89 et 110.2 LIP) 

Les enseignants du CÉ ont consulté leurs collègues et ont produit un document qu’ils 
ont présenté aux membres du CÉ pour expliquer pourquoi ils suggèrent le statu quo 
pour le nombre d’heures d’anglais au 2e et 3e cycle. 

Discussion entre les membres du CÉ, le directeur et Mme Cormier. 

Les parents trouvent les transitions difficiles (récréations au milieu des cours 
d’anglais). Puisque c’est compliqué deux périodes d’une heure par semaine d’anglais, 
il est proposé de conserver 90 minutes mais de changer l’horaire, soit faire une 
semaine avec 2 h d’anglais et la semaine suivante avec 1h et ainsi de suite. L’équipe-
école pourrait revoir l’horaire mais la grille-matière pourrait demeurer la même. 

La grille-matière est proposée telle quelle, statu quo. 

5 votes pour, 3 contre et 2 abstentions 

Approuvé à majorité. 

 

9.2 Approbation des contributions financières exigées pour du matériel, des activités 

scolaires, des services offerts dans le cadre d’un projet pédagogique particulier et 

des services de surveillance du dîner (pour l’an prochain) (Art. 3, al. 4; 7, al. 3; 

75.0.1, al. 1 et 2; et 292, al. 3) – frais du dîner    

Djamila Meghzi rapporte que le service de garde aurait besoin d’une aide financière 
afin d’embaucher quelqu’un qui pour aider la technicienne du service de garde qui a 
beaucoup plus de gestion à faire qu’avant vu le nombre d’élèves qui a nettement 
augmenté. 

On propose donc d’augmenter les frais pour 2023-2024 : 
0,25$ de plus pour les élèves inscrits au service de dîner seulement. 
0, 50 $ de plus pour les élèves inscrits au service de garde. 

Proposé par Djamila Meghzi 

Appuyé par Julie Lapointe 

Approuvé à l’unanimité 

10 Point de consultation 
 

10.1 Consultation au des critères de sélection d’une direction (Art. 79 et 110.1) 
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Le même document que l’an dernier avec quelques ajouts est proposé. Tous sont 

d’accords avec la proposition. 

Proposé Benoît Demuy 
Appuyé Nadia Nait Alamara 
Tous sont d’accord avec les critères convenus 
 

11 Points d’information 
 

11.1 Suivi tutorat et aide aux devoirs – Je Passe-Partout 

Une fête de fin d’année aura lieu la semaine prochaine avec les élèves concernés. 
Bonne collaboration tout au long de l’année scolaire avec l’organisme Je Passe-
Partout. 

11.2 Vie parascolaire 

La session de printemps pour les activités parascolaires offertes par le CRC St-Donat 
(basket et yoga) se terminent cette semaine. 

Des cours d’anglais ont également lieu avec un autre organisme en parascolaire. Si le 
CRC est en mesure d’offrir des cours d’anglais en parascolaire lors de la prochaine 
année scolaire, cet organisme sera priorisé pour donner ces cours. 

11.3 CRC St-Donat 

Mme Brault rapporte qu’une directrice adjointe vient d’être nommée pour se joindre 
à elle.  

Le CRC est prêt pour le camp de jour. Les parents pour qui les enfants ont fréquenté 
le camp de jour l’été dernier ont été priorisés. Les inscriptions ont été retardées car ils 
attendaient d’avoir une équipe complète. L’équipe est maintenant complète et les 
inscriptions sont complétées. Par ailleurs, le CRC est encore en recrutement pour 
trouver de nouveaux moniteurs puisqu’il y a beaucoup d’enfants en liste d’attente. 

Le CRC aurait besoin de réquisitionner des locaux dans l’école St-Donat car il n’y aura 
pas assez d’espace au CRC pour accueillir tous les enfants. 

Le CRC aura des accompagnateurs pour accueillir 6 enfants à défi particulier. 

11.4 Service de garde 

C’est la semaine des services de garde. Yannick Dupont remercie Djamila Meghzi pour 
son travail. Tous l’applaudissent. 

Journée pédagogique du 14 juin : Espace pour la vie Jardin Botanique 

1er-8-15 juin : Opéra pour le 2e cycle midi et soir. 
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11.5 Fête de fin d’année 

21 juin : Journée organisée par direction sous le thème bain moussant. Le dîner sera 
choisi par le conseil des élèves. Utilisateur payeur pour dîner. Yannick Dupont va 
valider s’ils ont besoin de bénévoles. 

22 juin : Activités organisées par chacun des titulaires. 

11.6 Rapport du comité de parents 

Mme Gingras a présenté le PEVR. 

11.7 Rapport de l’OPP 

Ont fêté les semaines professionnelles. 

Corvée de printemps faite. 

Activités chaque semaine pour amasser des cubes énergie. 

12 Varia 
 

12.1 Mme Brault trouve le logo très beau. Par contre, elle remarque que le petit logo n’est 

pas le même que le gros. Il est écrit St-Donat sur le petit et Saint-Donat sur le grand. Il 

faudrait que ce soit uniforme. 

12.2  

 Levée de la séance 
 
L’ordre du jour étant épuisé Benoît Demuy lève la séance à 21h11 
 
Prochain CÉ prévu le 7 juin à 18h30. 

 

 


